

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA

INAUGURACION DE LA IV FERIA INDUSTRIAL

“50 AÑOS APOYANDO A LA INDUSTRIA”

21 DE NOVIEMBRE DE 2008.

EN PRIMER LUGAR QUIERO DARTE LAS GRACIAS NAPOLEÓN POR ESTE INMEREcido RECONOCIMIENTO, MUCHAS VECES, CUANDO LE DAN RECONOCIMIENTOS A UNO LE ENTRA UNA AFLICCIÓN PORQUE PARECIERA QUE LO ESTÁN DESPIDIENDO, EN MI CASO ME ESTÁN DESPIDIENDO YA DE ESTE TRABAJITO QUE DURANTE CINCO AÑOS HE TENIDO.

PERO QUIERO DECIRLES ALGO BIEN IMPORTANTE, YO SI CREO EN LAS POLÍTICAS SECTORIALES, SIEMPRE HE CREÍDO, PORQUE A LO LARGO DEL PERIODO PRESIDENCIAL NO NOS PUDIMOS HABER EQUIVOCADO, AL APOSTARLE A LOS SECTORES INDUSTRIALES A MÁS APERTURA COMERCIALES, EL APOSTARLE AL TURISMO, AL AGRO, NOS DIO UN CRECIMIENTO DE 4.7 COMO NO VEÍAMOS DE AÑOS.

YO DECÍA ANOCHE A LOS CONSTRUCTORES, QUE LA DISCUSIÓN DEL PAÍS NO ES QUIEN TIENE LA RAZÓN SOBRE CUANTO VAMOS A CRECER, ESO NO ES UNA DISCUSIÓN PORQUE AL FINAL SON LOS MISMOS NÚMEROS DEL BANCO CENTRAL, EL BANCO CENTRAL, (...) UNA DISCUSIÓN, SÓLIDA, SERIA, ADEMÁS YO NUNCA HE IDO AL BANCO CENTRAL COMO PRESIDENTE, NO ME ATREVERÍA A SUGERIRLE A LA PRESIDENTA DEL BANCO CENTRAL MIRE PRESIDENTA CAMBIE UN NÚMERO PARA QUE APAREZCA MEJOR LA CIFRA DEL CRECIMIENTO.

NOSOTROS SOMOS SERIOS, ESTE GOBIERNO HA SIDO SERIO, HEMOS CRECIDO EL DOBLE DE LO QUE CRECIMOS DURANTE UNA DÉCADA Y YA ÍBAMOS PARA EL 5.5, YO DECÍA EN EL ENCUENTRO NACIONAL DE LA EMPRESA PRIVADA QUE DEBEMOS ACOSTUMBRAMOS A LOS CRECIMIENTOS DEL 4 Y DEL 5 (...)

YO QUISIERA DECIRLES A TODOS USTEDES, QUE ACOMPAÑAR AL PRINCIPAL GREMIO DE INDUSTRIALES DEL PAÍS EN ESTE CUARTO CONGRESO DE FERIA INDUSTRIAL POR SUS 50 AÑOS DE FUNDACIÓN, ES PARA MÍ DE ESPECIAL SATISFACCIÓN.

NOSOTROS LOS FUNCIONARIOS PÚBLICOS, NO SOMOS ELEGIDOS, PARA QUE NOS AGRADEZCAN, NI PARA QUE NOS DEN PREMIOS, NOS ELIGE LA GENTE PARA CUMPLIR SOBRE TODO CON LA PLATAFORMA QUE LES PRESENTAMOS AL PUEBLO SALVADOREÑO CON LA CUAL ME DIERON SUS APOYO PARA PODERME PARAR AQUÍ EN ESTE PODIUM.



DESEO FELICITAR A LOS MIEMBROS DE LA ASI, AL PRESIDENTE DE LA JUNTA DIRECTIVA POR MANTENER SU VISIÓN DE FOMENTAR Y DEFENDER LA INDUSTRIA DURANTE MEDIO SIGLO DE TRABAJO, ASÍ RECORDARIAMOS GRANDES HOMBRES QUE LA ASI HA TENIDO Y LA DEFENSA HA SIDO LOS PRINCIPIOS DE LA LIBRE EMPRESA, LA DEFENSA HA SIDO SOBRE LA PROPIEDAD PRIVADA.

YO QUISIERA HABLARLES, SALIÉNDOME UN POCO DE ESTE DISCURSO, DE TRES TEMAS QUE PARA MI FUERON FUNDAMENTALES Y QUE CREO QUE NO PODEMOS DEJAR DE DISCUTIR, Y NOS PASÓ EN LA CUMBRE DE PRESIDENTES QUE (...) EL 50, 60 POR CIENTO A DISCUTIR EL TEMA ECONÓMICO.

QUIERO EN PRIMER LUGAR DECIRLES QUE YO EN PARTICULARMENTE NO ESTOY SATISFECHO CON LO QUE OCURRIÓ CON G-20, PARA MI ESA FUE UNA REUNIÓN EN LA QUE PIDIERON UNA SONRISA LOS PRESIDENTES, LOS FOTOGRAFIARON EN LA CAPITAL AMERICANA, PERO YO NO NADA DE FONDO, NO ME REFIERO SOLAMENTE AL FONDO DE LA REUNIÓN, ME REFIERO AL FONDO DEL PROBLEMA ECONÓMICO QUE TENEMOS EN EL MUNDO, PORQUE MIENTRAS ESO NO LLEGUE NO HABRÁ RECUPERACIÓN.

HOY POR LA MAÑANA VEÍA EL DESPLOME DE LAS ACCIONES DE UNA EMPRESA MUY GRANDE, ESTO ES REPETITIVO, EL LOS DESPLOME DEL PETRÓLEO QUE LLEGÓ A 49 DÓLARES EL DÍA DE AYER, AQUÍ HAY EMBAJADORES DE PAÍSES PETROLEROS, YO SE QUE NO VA A COMPARTIR EMBAJADORA MI ALEGRÍA PERO ME ALEGRA QUE EL PETRÓLEO BAJE. Y NO ESTOY SATISFECHO CON EL G-20 POR UNA RAZÓN SENCILLA, NO DIJERON NADA NUEVO, Y QUE HAY QUE REGULAR, SI REGULEMOS NO SE NOS PASE LA MANO Y TERMINEMOS RETROCEDIENDO TODO LO QUE HEMOS AVANZADO, OJO, PORQUE EN MEDIO DE TODA ESTA DISCUSIÓN ESTA APARECIENDO EL BUROCRATISMO ESTATAL, PARA HACER UN CONTROL DE LA ECONOMÍA.

ESTO QUE HEMOS VIVIDO UN PROBLEMA DE ÉTICA, UN PROBLEMA DE MAQUILLAJE DE LOS INFORMES FINANCIEROS DE LAS EMPRESAS QUE COMENZÓ ALLÁ (...) EL PROBLEMA QUE HEMOS VIVIDO AQUÍ, ES QUE VEÍAMOS A ESTADOS UNIDOS COMO LA ECONOMÍA MÁS ABIERTA DEL MUNDO, Y DE REPENTE HOY RESULTA QUE ESTAS CIFRAS VAN, (...) ES EL RESCATE DE CUALQUIER FORMA HAY INTERVENCIÓN ESTATAL.

NO SE TRATA DE QUE EL G-20 (...) DE LAS ECONOMÍAS MÁS PODEROSAS DEL MUNDO SE PONGAN DE ACUERDO PARA REGULAR MÁS, YO CREO QUE LO QUE HAY QUE HACER ES HACER EFECTIVAS LAS REGULACIONES QUE YA ESTÁN PERO YO ESPERABA OÍR MIREN EL MUNDO ENTERO VA HACER ESTO (...) ANUNCIA UN PLAN DE RESCATE ALLÁ EN FRANCIA, O LA CANCELERA ALEMANA ANUNCIA UN PLAN DE RESCATE, LOS AMERICANOS CON UN PLAN DE RESCATE, AYER LA DOS PRINCIPALES COMPAÑÍAS AUTOMOTRICES, ESTABAN PIDIENDO 25 MIL MILLONES.

DE QUE ESTAMOS HABLANDO, ESTAMOS HABLANDO QUE NO ES QUE FALLÓ EL CAPITALISMO FALLARON LOS CAPITALISTAS QUE MOVÍAN EL MERCADO DE UNA MANERA ESPECULATIVA, FALLARON LOS IRRESPONSABLES QUE SE PUSIERON, (...) YO PONÍA UN EJEMPLO ANOCHE.

EL PETRÓLEO VALE 49 DÓLARES, ESPERO QUE ESTÉ EN 45, 40 DÓLARES, YO RESPETO A LOS PAÍSES PETROLEROS SE LO DECÍA AL PRESIDENTE CALDERÓN (...) PERO YO ME REFIERO CUANDO HABLO DEL CAPITALISMO IRRESPONSABLE (...) QUIEN SE METIÓ EN MEDIO A HACER EL NEGOCIO DE SU VIDA A EMBOLSARSE LA PLATA, Y PERDÓNENME YO NO PUEDO ESTAR DE ACUERDO EN ESE CAPITALISMO, YO NO CREO EN ESO, YO CREO EN PAGAR LO JUSTO POR LAS COSAS, QUE SE COBRE LO JUSTO POR LAS COSAS, QUE SE SAQUE LOS COSTOS DE LA EMPRESA PERO NO PODEMOS SEGUIR ESPECULANDO ...

HACE VARIOS AÑOS EN EL 2004 CUANDO FUI LA PRIMERA VEZ A LAS NACIONES UNIDAS, ME ENCONTRÉ CON EL EMIR DE QATAR, ME INVITO Y HABLAMOS Y LE DIGO MIRE SU MAJESTAD, CUAL ES EL VALOR DEL PETRÓLEO QUE ES JUSTO PARA USTED, Y ME DICE 40 DÓLARES ESTÁBAMOS EN 37, LEJOS ESTÁBAMOS DE IMAGINAR QUE EL PETRÓLEO IBA LLEGAR A 147 DÓLARES, PERO POR QUÉ, PORQUE HAY ALGUIEN QUE ESTA GANANDO MUCHÍSIMO DINERO Y DE UNA MANERA A MI JUICIO AMORAL, ANTI ÉTICA, QUE NOS HA LLEVADO A ESTA CRISIS MUNDIAL, NO PUEDE SER.

HOY ME DECÍA UN AMIGO MIRA QUE SABROSO SENTÍ ENTRAR A LA GASOLINERA Y FÍJATE QUE CON CIEN DÓLARES LLENÉ EL TANQUE, ANTES TENÍA QUE HACERLO CON CIEN SIN DUDA EL CAPITALISMO VERDADERO, EL CAPITALISMO GENERADOR DE RIQUEZAS, DE EMPLEO, EL CAPITALISMO RESPONSABLE, EL CAPITALISMO QUE SE PREOCUPA POR LA GENTE, ESTE ES EL CAPITALISMO EN EL QUE LOS SALVADOREÑOS DEBEMOS CREER.

POR SUPUESTO QUE AHÍ ANDAN ALGUNOS TRASNOCHADOS NACIONALES E INTERNACIONALES DICRIENDO QUE YA SE MURIÓ EL CAPITALISMO, QUE AHORA VIENE EL SOCIALISMO, DIOS NOS AGARRE CONFESADOS CON ESTA VERSIÓN NUEVA DEL SOCIALISMO DEL SIGLO 21.

LA DISCUSIÓN TEÓRICA QUE SI MÁS MERCADO Y MENOS ESTADO, YO CREO QUE HAY QUE HACER UN BALANCE, UN BALANCE DONDE TENGAMOS UN ESTADO FUERTE, PEQUEÑO, NECESITAMOS CONTRATAR A MILES DE PERSONAS PORQUE EL ESTADO O EL GOBIERNO EN ESTE CASO, NO ES NINGUNA AGENCIA DE EMPLEO POR UN LADO, NI TAMPOCO ES UN BANCO PARA VIVIR PRESTANDO DINERO, NO ES ESA LA FUNCIÓN DEL GOBIERNO DE LA REPÚBLICA Y ESO ES LO QUE YO QUIERO TRATAR DE EXPLICARLES A TODOS, PORQUE DE REPENTE LA BANCA QUE TENDRÁ QUE SACAR A DISPONIBILIDAD*** AHÍ LOS TIENEN GUARDADOS, FALTA DE LIQUIDEZ NO HAY TENEMOS EN LAS BÓVEDAS DEL BANCO CENTRAL EL 23 POR CIENTO DE LOS DEPÓSITOS, ESTAMOS HABLANDO DE 9

MIL MILLONES DE DÓLARES LO QUE CIRCULA EN EL SALVADOR, PLATA HAY Y A DONDE SE VA A IR A INVERTIR LA GENTE, A LOS PORTAFOLIOS DE INVERSIÓN A ESTADOS UNIDOS, AL BANCO, EN ESTE MOMENTO, O SIMPLE Y SENCILLAMENTE NOS CONFORMAMOS Y COLOCAMOS LA PLATA EN BONOS DEL TESORO, AUNQUE NO PAGUEN NI UN CENTAVO, PERO NO PERDEMOS, LA DECISIÓN ES AQUÍ.

Y LES DECÍA YO ANOCHE A LOS AMIGOS DE CASALCO, TENGAN USTEDES CLARO UNA COSA, Y SE LO DIJE A LOS BANQUEROS HACE UNAS DOS SEMANAS, PLATIQUE CON ELLOS, LOS ENCONTRÉ MUY ABIERTOS, CLARO, TIENEN DOS PREOCUPACIONES POR UN LADO LA FALTA DE LIQUIDEZ QUE YA TODO MUNDO HABLA DE FALTA DE LIQUIDEZ, EL SALVADOR ES ASÍ Y CUANDO UNO LE PREGUNTA MIRA Y A VOS TE PRESTARON SI DICE Y ENTONCES PORQUE HABLAS DE LA FALTA DE LIQUIDEZ, NO ES QUE ME LO CONTÓ UN CHERO QUE NO LE PRESTARON, ENTONCES YO ME HE INTERNADO EN ESTO PARA SABER PORQUE AL FINAL DE CUENTAS HAY QUE OÍR A LOS QUE PRESTAN, A LOS QUE NECESITAN Y AL QUE PRESTA.

SE LO DIJE A ARMANDO ARIAS AYER, MIRA ARMANDO Y ESTO YA LO HABÍA PLATICADO YO CON OTROS BANCOS, QUÉ ES LO QUE ESTA SUCEDIENDO. LO QUE ESTA SUCEDIENDO ES QUE LA FUENTE DE FINANCIAMIENTO INTERNACIONAL SE HAN CERRADO Y MUCHAS EMPRESAS DEL PAÍS QUE SE (...) AFUERA SE HAN VENIDO PARA ACÁ, EN EL CASO ESTATAL, EL BANCO HIPOTECARIO, EL BANCO DE FOMENTO, GRACIAS A DIOS LOS TENEMOS, (...) EN EL AÑO 2004, 2003, ME CUELGAN.

EL CAPITALISMO RESPONSABLE EXIGE QUE HAYAN REGLAS DE JUEGO PARA QUE TODOS ESTEMOS EN ESA REGLA, EXIGE QUE EL ESTADO SE PREOCUPE POR PROMOVER CIERTAS ACTIVIDADES, POR ESO CREÍA EN LA POLÍTICA INDUSTRIAL, NAPOLEÓN GUERRERO ES UN HOMBRE CRÍTICO, PERMANENTEMENTE CRÍTICO DE NUESTRO GOBIERNO Y POR ESO LO RESPETO O FEDERICO COLORADO, LOS LÍDERES EMPRESARIALES CON QUIEN YO ME SIENTO MUY AMIGO, NO SIGNIFICA QUE DEBEN DECIR SÍ AL GOBIERNO EN TODO, PERO SI LE RESPETO LA OPINIÓN PORQUE ELLOS FORMAN PARTE DEL PLAN DE LA EMPRESA PRIVADA, AHÍ DONDE SE DISCUTEN LOS PROBLEMAS, AHÍ DONDE NO HAY FINANCIAMIENTO, AHÍ DONDE HAY EMPRESAS QUE NO PUEDEN SALIR ADELANTE, AHÍ ESTÁN LAS GREMIALES EMPRESARIALES Y COMO YO LOS CONOZCO, ESE AMBIENTE Y ORGULLOSAMENTE SE LOS DIGO, PORQUE FUI PRESIDENTE DE LA ANEP, DE ASDER.

TENEMOS QUE ESTABLECER UN GRAN DIÁLOGO QUE PERMITA LA CONSTRUCCIÓN DE CONFIANZA, EL PROBLEMA DEL MUNDO ES QUE LA GENTE TIENE MIEDO, EL QUE TIENE PISTILLO TIENE MIEDO, A LOS ESPECULADORES QUE PRESOS DEBERÍAN DE ESTAR A MI JUICIO, PORQUE SE HAN PASADO LLEVANDO EL MUNDO, CHIVIADORES DE LA BOLSA DONDE ESTÁN,

ENTONCES, YO SI HE CREÍDO EN LAS POLÍTICAS SECTORIALES. YO HE VISTO COMO LA INDUSTRIA HA MEJORADO, TODAVÍA NO LOS NIVELES QUE DEBE, PERO HA MEJORADO; ASI COMO EL COMERCIO IMPORTA, ESO ES BIEN IMPORTANTE QUE HAGA LOS NEGOCIOS EN EL PAÍS, ES IMPORTANTE QUE HAYA UNA PLANTA INDUSTRIAL ACÁ, Y QUE SE DEN EMPLEOS.

YO ESTOY CONTENTO PORQUE A LO LARGO DE ESTOS AÑOS, DEMOSTRAMOS QUE SI SE PUEDE CRECER, AMÉRICA LATINA QUE HABÍA MOSTRADO UN CRECIMIENTO DECENTE Y SOSTENIDO A TENIDO QUE ENFRENTARSE HOY ALGUNOS PROBLEMAS, EN ALGUNOS CASOS, FUERA DE NUESTRO ALCANCE.

HAY OTRO TEMA QUE TOQUÉ ANOCHE, Y HAY ALGUNOS QUE ESTÁN AQUÍ QUE ESTUVIERON ANOCHE, PERO ME VAN A OÍR POR SEGUNDA VEZ, PORQUE ES BIEN IMPORTANTE: GOBERNABILIDAD.

LOS PRIVADOS, ALLÁ AFUERA, NI LA APRECIAMOS, NI LA VALORAMOS, PORQUE ESTE PAÍS, DAMOS POR HECHO QUE TIENE QUE EXISTIR. LA GOBERNABILIDAD NO EXISTE SOLA, NI CAE DEL CIELO. LA GOBERNABILIDAD ES: UN GOBIERNO SERIO, QUE SE PONE DE ACUERDO CON LOS SECTORES. NOSOTROS NO HEMOS TENIDO HUELGA A LO LARGO DE LOS 4 AÑOS, O CIERRAN UNA CALLE POR ALLÍ, HOY ESTÁN LOS DESOCUPADOS DE LA BRES Y LA DPJ, AHÍ METIDOS EN LA NACIONAL, NOS HA PEDIDO AYUDA EL RECTOR, COSAS PEQUEÑAS YA, Y LE DIGO VAGOS Y DESOCUPADOS PORQUE LOS PADRES DE FAMILIA QUIEREN QUE SUS HIJOS ESTUDIEN ESTOS SON MUCHACHOS QUE NO SON ESTUDIANTES, A ESOS LOS HAN CONTRATADO PARA MANTENER AL PAÍS EN VILO, AFORTUNADAMENTE CAPTURAMOS AL LÍDER EN ALGÚN MOMENTO LÍDER, QUE MATÓ DE UNA MANERA COBARDE A DOS POLICÍAS.

LA GOBERNABILIDAD ES UNA CONSTRUCCIÓN DE CONFIANZA, LA GOBERNABILIDAD ES YO CREO QUE ESTE GOBIERNO PUEDE MANTENER LA ESTABILIDAD. CÓMO SE MANTIENE LA ESTABILIDAD, BUENO, TENIENDO REGLAS CLARAS, PLATICANDO CON LA OPOSICIÓN, PONIÉNDONOS DE ACUERDO CON LOS PRESTAMOS, YA AL FINAL DEL PERIODO. ME DIERON LOS PRESTAMOS, BENDITO SEA DIOS Y SOBRE TODO, ESTAMOS TOMANDO DECISIONES DE ESTADO, ESTAMOS HEREDÁNDOLE AL PRÓXIMO GOBIERNO, LA SOLUCIÓN A UN PROBLEMA DE LIQUIDEZ GRANDE PARA EL PAGO DE LA DEUDA DE UN CRECIMIENTO DE BONOS QUE TENEMOS Y ADEMÁS 300 MILLONES DE DÓLARES, PARA INVERSIÓN SOCIAL.

YO LE HE PEDIDO A LOS DIPUTADOS, MIREN APRUÉBENME TEMPRANO EL PRESUPUESTO, PARA QUE EN ENERO COMENCEMOS A EJECUTAR LOS 700 MILLONES DE DÓLARES QUE LLEVA EL PRESUPUESTO EL PRÓXIMO AÑO. ESTE ES UNO DE LOS SECTORES MAS IMPORTANTES DE LA ECONOMÍA NACIONAL.

EN LA ASÍ ENCONTRAMOS EMPRESAS DE TODO TAMAÑO. COMO PRESIDENTE RECONOZCO LOS APORTES, EN LA CONSTRUCCIÓN QUE JUNTOS TENEMOS, EN LA POLÍTICA INDUSTRIAL, COMO INSTRUMENTO DE DESARROLLO Y CRECIMIENTO DEL PAÍS.

VALORO EL LIDERAZGO DE TODO EMPRESARIO. HOY, ESPECIALMENTE EL DE NAPOLEÓN, DE SU JUNTA DIRECTIVA, QUE SIEMPRE HAN TENIDO UNA ACTITUD CRITICA, CRITICA RESPETUOSA, CRITICA, DIRIGIDA A UN GOBIERNO QUE SABE QUE LOS VA A ESCUCHAR, LAMENTABLEMENTE EL MUNDO ESTA ENFRENTANDO UNA SITUACIÓN IRREGULAR, QUE NOS ESTA AFECTANDO Y QUE EFECTIVAMENTE NOS VA AFECTAR A TODOS.

LOS FUNDAMENTOS DE LA ECONOMÍA SALVADOREÑA SON FUERTES, FRUTO DE LA RESPONSABLE GESTIÓN DEL GOBIERNO, QUE NOS HA PERMITIDO TOMAR CON RESPONSABILIDAD, MEDIDAS CREATIVAS PARA MINIMIZAR ESTE IMPACTO. A ESTO SE SUMA LA PUJANZA DEL SECTOR PRIVADO, QUE NO SE AMILANA, NUNCA SE HA AMILANADO. Y LA VENTAJA QUE TIENE ESTE PAÍS, QUE TENEMOS TODOS COMO PAÍS, ES QUE DURANTE LA GUERRA, LOS EMPRESARIOS NO SALIERON CORRIENDO A ESCONDERSE. LOS EMPRESARIOS NOS QUEDAMOS AQUÍ, DEFENDIENDO LO POQUITO QUE TENÍAMOS, HACIENDO PATRIA, GENERANDO EMPLEO, A PESAR DE LA DESTRUCCIÓN QUE SUFRIMOS DURANTE 12 AÑOS, Y ESA ES LA DIFERENCIA, ENTRE EL SALVADOR Y MUCHOS PAÍSES. ESTE SECTOR PRIVADO SIGUE ADELANTE, SIN DESMAYAR.

CREO QUE NUESTRA GESTIÓN HABRÁ ENFRENTADO LAS MAYORES DIFICULTADES A PESAR DE QUE NO TUVIMOS LOS APOYOS NECESARIOS, EN LA ASAMBLEA LEGISLATIVA. SIN EMBARGO, TUVIMOS QUE HACER (...) DE CREAR INSTRUMENTOS QUE SEAN CREATIVOS, PARA INVERTIR EN SEGURIDAD Y EDUCACIÓN.

EN ESTOS MOMENTOS, TENGO EL DEBER, COMO PRESIDENTE Y TODO EL GOBIERNO, Y TODOS LOS QUE COMPONEMOS EL ESTADO, TENEMOS EL DEBER DE ACTUAR CON VISIÓN DE PAÍS, EVITANDO EL POPULISMO, QUE SOLO BRINDA ALIVIOS TEMPORALES, SIN SOLUCIONAR VERDADERAMENTE LOS PROBLEMAS. Y AQUÍ ME DETENGO.

ES UN TEMA QUE QUIERO DISCUTIRLO Y LLEVARLO AL PRIMER PLANO SI ES POSIBLE EN LAS PRÓXIMAS SEMANA, A MI ME VIVEN CRITICANDO SOBRE EL TEMA DE LOS SUBSIDIOS. Y ME DICEN, PRESIDENTE, FOCALICE LOS SUBSIDIOS, YO ESTOY DE ACUERDO Y LOS VOY HACER, Y LOS ESTAMOS HACIENDO, EN ANDA HICIMOS UNA FOCALIZACIÓN. PERO LA PREGUNTA ES, Y QUÉ HACEMOS CON UN PAÍS INCENDIADO, SI EL BUS VALE 35 CENTAVOS O QUE HACEMOS CON UNA TARIFA QUE DEBERÍA COSTAR CASI EL 50 O 60 POR CIENTO MAS DE ENERGÍA ELÉCTRICA, A LA GENTE MAS POBRE, A LAS QUE SE LAS ESTA LLEVANDO PRÁCTICAMENTE LA CRISIS.

YO CREO QUE CUANDO PENSAMOS EN DOS CARRILES, POR UN LADO EL CARRIL DE LA LIBERTAD, Y POR OTRO LADO, EL CARRIL DE LA SOLIDARIDAD, VAMOS A LLEGAR A BUEN

TÉRMINO. Y VAMOS A SUPERAR ESTOS PROBLEMAS, PERO NO PODEMOS SEÑORES, ABANDONAR A LA GENTE MAS POBRE.

CUANDO VOY A TACUBA, CON RED SOLIDARIA, QUE POR CIERTO YA TIENE CALLE, PORQUE HEMOS PAVIMENTADO CANTIDAD DE CALLES EN EL PAÍS ENORME Y VEO A UNA MUJER DE 29 AÑOS DE EDAD, QUE NO PUEDE LEER, QUE NO PUEDE ESCRIBIR Y QUE TIENE 7 HIJOS A ESA EDAD, MUCHACHOS DESNUTRIDOS, DESPUÉS DE QUE INTERVENIMOS EN ESO DIGO YO, BUENO Y NO ESTAMOS EN OBLIGACIÓN POR CONCIENCIA, POR SOLIDARIDAD CRISTIANA DE BUSCARLE UNA SOLUCIÓN A ESTA MUJER QUE TIENE 7 HIJOS, SEÑORES, (...) TENGAN 7 HIJOS, USTEDES VIVEN MÁS CÓMODOS, PERO CUANDO VEO A UNA MUJER DE ESA EDAD, LO MENOS QUE PODEMOS HACER ES, ORIENTARLA, GENERARLE OPORTUNIDAD PARA QUE TRABAJE Y AYUDARLA PARA QUE SUS MUCHACHOS VAYAN A LA ESCUELA Y NO VAYAN A HALAR AGUA A LAS 4 DE LA MAÑANA.

ESTO NO ES POPULISMO, ESTO ES RESPONSABILIDAD QUE COMO GOBIERNO TENEMOS CON LA GENTE MAS POBRES Y PARA QUIEN TRABAJAMOS, YO NO ENCABEZO UNA EMPRESA QUE SE LLAMA EL SALVADOR S.A. DE C.V., Y AL FINAL LE DIGO A LOS ACCIONISTAS, A LOS 6 MILLONES DE SALVADOREÑOS, MIREN GANAMOS TANTO Y TENEMOS A LA GENTE CON HAMBRE, TENEMOS A LA GENTE CON PROBLEMAS, NO HAY AGUA, NO HAY ESTO, NO, ESTA NO ES UNA EMPRESA, EL GOBIERNO NO ES UNA EMPRESA, EL GOBIERNO ES RESPONSABLE DE MUCHAS ACTIVIDADES QUE LE CAMBIAN LA VIDA A LA GENTE; ESO HAY QUE TENERLO BIEN CLARO.

CUANDO ALGUNA PERSONA LLEGA AL GOBIERNO, O A UNA EMPRESA. YO LE DECÍA POR EJEMPLO AL PRESIDENTE DEL BMI EL PRIMER AÑO, QUE GANAMOS 20 MILLONES DE DÓLARES AH GANAMOS 20 MILLONES Y A CUANTO ESTAMOS PRESTANDO A TANTO, (...), SI PARA ESO SON LAS EMPRESAS DEL ESTADO, NO PARA PERDER, NI PARA REGALAR, SINO PARA HACER LAS COSAS QUE LE CAMBIEN LA VIDA A LA GENTE. TENEMOS EL DEBER DE ACTUAR CON VISIÓN DE PAÍS.

YO INSTO A LOS SECTORES PRODUCTIVOS, A DEJAR DE LADO LOS INTERESES PARTICULARES, PARA CAMINAR EN UNA SOLA DIRECCIÓN; NO HAY OTRO CAMINO. Y EL CAMINO NOS LLEVA AL ÉXITO, CUANDO TENEMOS CLARO, QUE DESDE LA PARTE GUBERNAMENTAL, CUANDO TENEMOS CLARO QUE LIDERAZGO PRIVADO, QUE CUANDO UNO ACTÚA Y TOMA DE DECISIONES, NO ES PUEDE QUEDAR BIEN CON TODO MUNDO, Y ESAS ESA ES UNA PREOCUPACIÓN QUE A MI ME ACOMPAÑE A MI ME PREOCUPA TOMAR LAS DECISIONES (...) QUE SON LAS QUE AL FINAL SON JUZGADAS.

DEBO INFORMARLES QUE COMO PARTE DE LAS ULTIMAS MEDIDAS TOMADAS, LA ASAMBLEA APROBÓ A INSTANCIAS DE UN DIALOGO DIRECTO, QUE SOSTENIDO POR ESTE SERVIDOR, CON EL MINISTRO HANDAL, UN CRÉDITO DE 950 MILLONES DE DÓLARES,



QUE TRABAMOS CON EL BANCO MUNDIAL, CON JUAN JOSE DABOUB, TRABAJAMOS CON EL BID, Y ESTO NOS VA A DAR UN RESPIRO FINANCIERO IMPORTANTE.

PRIMERO CONTAREMOS 650 MILLONES, PARA REFINANCIAR LA DEUDA CON EURO BONOS, CON LO QUE SE SOLUCIONA LA PRESIÓN DE PAGOS QUE SE TENIA PARA EL 2011, ESTAMOS PENSANDO EN EL FUTURO, SON DECISIONES DE ESTADO. AL TIEMPO GENERAREMOS AHORROS SIGNIFICATIVOS, ANTE LAS MEJORES CONDICIONES SOBRODAS. DE LO QUE SE TRATA ES QUE AL FINAL, LE DEMOS AL PAÍS, ESPECIALMENTE AL GOBIERNO UN ALIVIO FINANCIERO.

TAMBIÉN DEJAREMOS 300 MILLONES DE DÓLARES, AL PRÓXIMO GOBIERNO PARA FORTALECER LA INVERSIÓN SOCIAL, TODO ESTO AYUDARA A GENERAR MAS EMPLEO, A ATENDER LA GENTE POBRE Y POR SUPUESTO, A BUSCAR CRECIMIENTO ECONÓMICO.

ASIMISMO QUIERO RECORDAR QUE COMO MEDIDA EXTRAORDINARIA A NUESTROS ESFUERZOS EL BANCO INTERAMERICANO DE DESARROLLO, ESTA OFRECIENDO UNA OPERACIÓN, QUE SE VA A EJECUTAR EN DICIEMBRE, DE 500 MILLONES DE DÓLARES, A LA ECONOMÍA NACIONAL, A TRAVÉS DEL BANCO CENTRAL DE RESERVA, PARA DARLE LIQUIDEZ A LOS BANCOS PRIVADOS Y A LOS BANCOS NACIONALES; VAMOS A REFORZAR FUERTEMENTE AL BANCO HIPOTECARIO Y FUERTEMENTE AL BANCO DE FOMENTO AGROPECUARIO, Y POR AHÍ APARECEN ALGUNAS TASAS DE BANCO DE LOS TRABAJADORES, VAMOS A VER, YO NO SE SI ALCANCEN LOS 500 MILLONES

LO ANTERIOR SE TRADUCE EN MAYOR ACTIVIDAD ECONÓMICA Y POR SUPUESTO, MANTENER LAS CONDICIONES FAVORABLES PARA LA GENERACIÓN DE NUEVOS EMPLEOS.

AQUÍ ME DETENGO PARA DECIR ALGO IMPORTANTE: EL GOBIERNO NO ES UN BANCO, NOSOTROS NO PODEMOS ESTAR PRESTANDO PISTO TODOS LOS DÍAS, EL GOBIERNO ACTÚA EN UN MOMENTO DE EMERGENCIA, PORQUE SI NOS EMPIEZAN A DECIR A NOSOTROS, MIREN, ES QUE METAN PLATA, ES QUE HAGAN ESTO, ENTONCES NOS ESTÁN DICHIENDO, MIREN AGARRAN EL CONTROL DE ECONOMÍA COMO GOBIERNO, ESO NO ES LÓGICO, ESAS NO SON PALABRAS QUE DEBEN SALIR DE UN EMPRESARIO QUE SABE CUAL ES LA FUNCIÓN DE ESTOS EMPRESARIOS Y DEL GOBIERNO.

NOSOTROS SOMOS RESPONSABLES PORQUE ESTAMOS CONCIENTES DE QUE EL PAÍS NECESITA DE QUE SUBSISTAN LAS EMPRESAS PEQUEÑAS Y GRANDES, LO CUAL SE LOGRA CUANDO EL CRÉDITO FLUYE Y SE SATISFACE LA DEMANDA.

PRESIDENTE, QUE VAMOS HACER CON LA LIQUIDEZ, BUENO MIRE, LA LIQUIDEZ LA TIENEN QUE DAR LOS BANCOS, EL GOBIERNO CONSIGUIENDO ALGUNAS LÍNEAS. PERO MIRE LE

VAN A PRESTAR AL 7 POR CIENTO UN POCO MÁS CARO, SIEMPRE HAY UN COMENTARIO EXTRA Y ESTO ASÍ ES.

YO LE DECÍA A UN AMIGO, MIRA, 7 POR CIENTO, MÁS LA INTERMEDIACIÓN SEGURAMENTE LO VAS A SENTIR CARO, PERO ES MAS CARO QUE NO TENGAS, ESTE ES EL DINERO MAS CARO. EL GOBIERNO ADEMÁS, YA ESTA GESTIONANDO FONDOS PARA QUE ESTÉN DISPONIBLES, PARA LA LIQUIDEZ CON EL BID. Y TAMBIÉN QUIERO CONFIRMARLES QUE CON EL FONDO MONETARIO HEMOS LLEGADO A UN ACUERDO, QUE PUEDE IR DESDE 250 HASTA 700 Y HASTA MIL 400 MILLONES DE DÓLARES,(...)ES UN DINERO QUE ESTA AHÍ, COMO COLCHÓN, POR CUALQUIER CRISIS, PORQUE NO PODEMOS DETERMINAR HASTA DONDE VA A LLEGAR LA CRISIS.

PERMÍTANME DETENERME UN MOMENTO PARA HACERLES UNA PETICIÓN QUE NACE DE LOS MAS PROFUNDO DE MI CORAZÓN: LO HAGO, SABIENDO QUE ES LO QUE SIGNIFICA SER EMPRESARIO, LO QUE SIGNIFICA PAGAR PLANILLA, LO QUE SIGNIFICA AUMENTAR SALARIOS, LO QUE SIGNIFICA PAGAR IMPUESTOS MUNICIPALES, PORQUE LO HE VIVIDO DURANTE 25 AÑOS DE MI VIDA.

ESTIMADOS AMIGOS:

HAGAN TODO LO POSIBLE, SACRIFIQUEN TODO LO NECESARIO, PERO PROTEJAN LOS EMPLEOS. ESFORCÉMONOS POR GENERAR NUEVOS PUESTOS DE TRABAJO LO ANTES POSIBLE. EL DESEMPLEO ES CARENCIA DE ESPERANZA Y ESTO NO LO PODEMOS PERMITIR. ESTA ES UNA OPORTUNIDAD MARAVILLOSA PARA HACER QUE LA GENTE CONFÍE EN EL SISTEMA DE LIBERTADES, LA LIBRE EMPRESA, LA PROPIEDAD PRIVADA. ESTA EN NUESTRAS MANOS, QUE LA GENTE NO PIERDA LA ESPERANZA DE QUE LA EMPRESA PRIVADA ES, EL MOTOR DE FUERZA INAGOTABLE, PARA CONSTRUIR UN MEJOR EL SALVADOR.

SE QUE EL ESFUERZO Y LA PUJANZA DEL SECTOR INDUSTRIAL HA SIDO DECISIVO PARA EL SALVADOR Y EN GENERAL TODO EL SECTOR EMPRESARIAL Y HEMOS SALIDO DE REZAGOS ECONÓMICOS, EN QUE NOS SUMIÓ A VIOLENCIA Y EL INTERVENCIONISMO ESTATAL PARA LLEVAR EN MENOS DE 20 AÑOS A NUESTRO PAÍS A LA CATEGORÍA DE NACIONES DE RENTA MEDIA NO PODEMOS DARNOS EL LUJO DE PERDER LO QUE HEMOS AVANZADO.

EN LATINOAMÉRICA SOBRESALIMOS POR NUESTRA ESTABILIDAD Y PUJANZA, SOMOS ATRACTIVOS PARA LA INVERSIÓN CON UNA ACTIVIDAD ECONÓMICA SALUDABLE, BUENAS RELACIONES CON TODO EL MUNDO Y CON MAGNIFICAS CREDENCIALES DEMOCRÁTICAS ANTE LA COMUNIDAD INTERNACIONAL.

DEBEMOS LUCHAR POR MANTENER Y MEJORAR ESTAS CONDICIONES, QUE HEMOS LOGRADO CON TRABAJO CONJUNTO, GOBIERNO Y SECTOR PRIVADO, TRABAJADORES Y EMPRESARIOS, TODO EL PUEBLO QUE DESEA PROSPERAR EN PAZ Y EN LIBERTAD.

COMO BIEN LO HA DESTACADO EL INGENIERO NAPOLEON GUERRERO, EL INDUSTRIAL ES EL QUE MÁS APORTAN A LA PRODUCCIÓN NACIONAL, CON UNA PARTICIPACIÓN EN EL PRODUCTO INTERNO BRUTO, QUE SOBREPASA EL 20%. ADEMÁS HACE UN ENORME APORTE AL PAÍS, AL GENERAR 28 POR CIENTO DE LOS EMPLEOS NORMALES, CON SALARIOS, QUE EN PROMEDIO SON EQUIVALENTES, A DOS VECES EL SALARIO MÍNIMO.

SEÑORAS Y SEÑORES;

NUESTRO GOBIERNO ESTA HACIENDO SU PARTE, EJECUTANDO A LA POLÍTICA INDUSTRIAL, CON LO QUE HEMOS LOGRADO IMPORTANTES RESULTADOS, ENTRE LOS QUE PUEDO MENCIONAR LA PRORROGA DE INCENTIVOS FISCALES, CONTEMPLADO EN LA LEY DE ZONA FRANCA, HASTA EL 2015, QUE ASEGURA MAS DE 80 MIL EMPLEOS DIRECTOS Y 100 MIL INDIRECTOS.

LA LEY DE SERVICIOS INTERNACIONALES, APROBADO POR LA ASAMBLEA LEGISLATIVA Y SANCIONADA POR LA PRESIDENCIA; EL PROGRAMA DE EL SALVADOR EFICIENTE. QUE POR CIERTO QUE HAY QUE MEJORARLO. NOSOTROS SIEMPRE HEMOS ESTADO ABIERTOS, SI HAY TRABAS, SEGURAMENTE LAS HAY, SI HAY TRABAS, EN LOS TRAMITES GUBERNAMENTALES, MEDIOAMBIENTALES, DONDE TENEMOS UN POCO DE PROBLEMAS, PONGÁMONOS DE ACUERDO SEÑORES EMPRESARIOS, ESTO ES LO MAS FÁCIL QUE RESOLVAMOS.

CUANTO A LA GENERACIÓN DE ENERGÍA, SE HA INICIADO LA CONSTRUCCIÓN DE LA PRESA EL CHAPARRAL, YA NOS QUEMARON LA MAQUINARIA UNA VEZ AHÍ EN EL CHAPARRAL, ESE DÍA TUVIMOS QUE LLEGAR EN DOS HELICÓPTERO, PARA PODER INAUGURAR, (...) A QUIEN SE LE OCURRE QUE UN PAÍS QUE TIENE CUATRO PRESAS REPOTENCIADAS, Y ES UNA FUENTE, ES NUESTRO PETRÓLEO, PARECIDO A LA GEOTÉRMICA, (...) Y AHÍ ANDAN CUATRO, CINCO GENTES GRITANDO QUE SE LES VA A INUNDAR LA ZONA Y HEMOS NEGOCIADO CON LA MAYORÍA, DE UNA MANERA RESPETUOSA, CONSTRUYÉNDOLES SUS CASAS, Y NO SOLAMENTE VAMOS A INICIAR EL CHAPARRAL, SINO QUE VAMOS A INICIAR EL CIMARRÓN.

ESTE PAÍS PUEDE DARSE EL LUJO DE QUE PASEN 30 AÑOS MAS, PARA CONSTRUIR MAS PRESAS HIDROELÉCTRICAS. DIOS NOS DIO EL AGUA, APROVECHÉMOSLA, NOS HA DADO LA GEOTERMIA, APROVECHÉMOSLA. Y EN ESTO DE LA GEOTERMIA ME DETENGO UN POCO, PORQUE HABIDO UNA DISCUSIÓN CON LA EMPRESA ENEL, CON CUYO PRESIDENTE ME HE SENTADO EN VARIAS OCASIONES. HAY UN PACTO QUE DICE QUE, LO VOY A DECIR PÚBLICAMENTE, PORQUE A MI NO ME GUSTA GUARDARME LAS COSAS. HAY UN PACTO

QUE DICE, QUE ELLOS PUEDEN SER MAYORITARIOS EN LA EMPRESA, SI INVIERTEN Y LA INVERSIÓN SE ENTREGA GENERACIÓN, PERO TAMBIÉN PUEDEN SER MAYORITARIO SI EL SOCIO MAYORITARIO, LES DICE, SI TE VAMOS A VENDER.

YO CREO QUE UN SOCIO DE ESTE NIVEL, QUE ES ENEL, MERECE TENER UN 50% CON EL GOBIERNO Y QUE NOS PONGAMOS DE ACUERDO. PERO CUANDO ESTÁBAMOS PLATICANDO, DE REPENTE NOS PONEN UN ARBITRAJE. Y LA PREGUNTA ES, PRESIDENTE QUÉ VA HACER, BUENO, LO QUE DICE EL ARBITRAJE.

PERO YO LE QUIERO RECORDAR A LOS EMPRESARIOS QUE HAN ESTADO MUY INTERESADOS EN ESTE TEMA, QUE LA GEOTERMIA ES EL PETRÓLEO NUESTRO SEÑORES. NO REGALEMOS POR DOS CENTAVOS, LAS EMPRESAS DEL ESTADO, SOBRE TODO, LA GEOTERMIA Y SOBRE TODO, LA HIDROELÉCTRICA, QUE NOS AYUDA A CONSERVAR EL VALOR DE LA ENERGÍA ELÉCTRICA, A UN PRECIO DECENTE, A PESAR DEL ALTO COSTO DEL PETRÓLEO, NOS VAMOS A PONER DE ACUERDO CON ENEL, YO ENTIENDO QUE ESA ES UNA DEMANDA QUE SIRVE PARA PRESIONAR, AL FINAL VAMOS A (...).

BUENO, EL CHAPARRAL SE APROBÓ LA LEY DE ENERGÍA RENOVABLE, QUE PROVEE LOS INCENTIVOS FISCALES NECESARIOS PARA QUE EL SECTOR PRIVADO INVIERTA, EN ENERGÍA AMIGABLE CON EL MEDIO AMBIENTE.

CON RESPECTO AL APOYO A LOS SECTORES PRODUCTIVOS, SE MANTIENEN LOS MECANISMOS DE APOYO AL SECTOR IMPORTADOR. SE CREARON MECANISMOS DE APOYO A LA LIQUIDEZ DE LAS EMPRESAS, TALES COMO LAS NOTAS DE CRÉDITO EN EL MINISTERIO DE HACIENDA Y SE LANZO FONDEPRO, INSTRUMENTO QUE PUSO A DISPOSICIÓN DE LA INDUSTRIA NACIONAL, MAS DE 44 MILLONES DE DÓLARES.

ESTIMADOS AMIGOS Y AMIGAS, SEÑOR PRESIDENTE DE LA ASI, NAPOLEON: EL LLAMADO A LA PATRIA ES, A QUE NO BAJEMOS LOS BRAZOS, A QUE CONTINUEMOS DE LA MANO, TRABAJANDO POR EL SALVADOR Y QUE GENEREMOS CONFIANZA, ENTRE NUESTROS TRABAJADORES Y CONSUMIDORES, SE DE SUS PREOCUPACIONES GENUINAS POR TRANSFORMAR EL PAÍS Y AL RESPECTO LES DIGO, CON PROFUNDA SATISFACCIÓN, QUE ESTA ADMINISTRACIÓN HA CUMPLIDO, GRAN PARTE DE LO QUE LES PROMETÍ. PUES NO SOLO ESTAMOS DEJANDO LAS BASES FIRMES PARA QUE CREZCAMOS COMO PAÍS, SINO QUE TAMBIÉN LE ENTREGUEMOS A EL SALVADOR, UN LEGADO DE GRANDES OBRAS NUEVAS, QUE DARÁN MEJORES OPORTUNIDADES DE VIDA, A LA GENTE.

LES DEJO UN MENSAJE DE OPTIMISMO. LOS FELICITO POR LA (...) EMPRESARIAL, QUE HOY LLEGA A 90 EXPOSITORES. VOY A VENIR OTRO DÍA A VERLA, NAPO, PORQUE TENGO QUE IRME A LA MISA DE NUESTRA SEÑORA DE LA PAZ, EN SAN MIGUEL.

LES DESEO ÉXITO, CONGRATULACIONES POR SUS 50 AÑOS.



CONCLUYO DICHIENDO, QUE EN NUESTRAS MANOS ESTA LA RESPONSABILIDAD DE DEFENDER EL SISTEMA DE LIBERTAD, DE GENERAR ESPERANZA, DE FORTALECER LOS CIMIENTOS DE LA ECONOMÍA Y EL PROGRESO SE COMPARTA CON EQUIDAD. EL SALVADOR LO DEMANDA.

MUCHAS GRACIAS.

